



BAPE – l'état des lieux et la gestion des résidus ultimes

Je demeure à Pierrefonds, dans l'ouest de l'île de Montréal, depuis plus de 30 ans. Je suis préoccupée par la protection de l'environnement. Si je me départis d'objets ou de vêtements, mon premier réflexe est d'aller porter ceux-ci dans des friperies ou à l'écocentre. Je suis toujours étonnée de voir à quel point les gens de mon quartier se débarrassent d'objets de toutes sortes, qui sont souvent en bon état et qui pourraient être réutilisés. Parfois, ces objets sont récupérés avant la collecte des ordures, par de simples citoyens ou encore des valoristes. Je sais qu'il y a une collecte régulière d'encombrants et de résidus de construction, mais j'aimerais bien savoir ce qu'il advient de ces objets. Sont-ils recyclés, au moins en partie? Je crois qu'il serait utile d'avoir un service gratuit de cueillette d'objets pouvant être réutilisés ou recyclés et non pas simplement enfouis dans un dépotoir. Il faudrait cesser de considérer ces objets comme des déchets.

Une autre question m'interpelle particulièrement : la collecte des matières compostables. Ici encore, je crois qu'une grande partie de mes concitoyens ne prend pas la peine de mettre ses résidus alimentaires dans les bacs bruns. À Pierrefonds, nous avons beaucoup de végétation et d'arbres. Les bacs bruns sont donc utiles pour ramasser ce type de résidus et ils servent, particulièrement au printemps et à l'automne. Cependant, beaucoup de gens ne mettent pas leurs résidus alimentaires dans les bacs, mais plutôt à la poubelle. Il faudrait utiliser des moyens pour mieux informer la population des nombreux bienfaits du compostage. Je propose également d'offrir gratuitement à la population des sacs en papier pour faciliter la conservation des résidus dans le congélateur, en particulier pendant l'été, en attendant le jour de la collecte. Je crois que, ici encore, il faudrait informer davantage la population et soutenir ses efforts. La distribution gratuite de sacs de papier est un exemple d'incitatif.

Évidemment, il y a d'autres aspects qui me préoccupent, comme le suremballage des aliments. Cependant, je vous ai fait part de mon point de vue sur deux questions qui m'interpellent le plus pour le moment. Merci.



Louise Aubin
Citoyenne
Pierrefonds